

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA REUNIÓN DE TRABAJO DE LAS COMISIONES UNIDAS DE ANTICORRUPCIÓN Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y DE VIGILANCIA DE LA AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO, CELEBRADA EL DÍA 22 DE NOVIEMBRE DEL AÑO 2023.

Presidente: Muy buenos días a todas y a todos, a los miembros del staff del Congreso, muy buenos días, a la gente que nos ve en redes sociales, a los medios de comunicación, a Servicios Parlamentarios, buenos días, y también muy buenos días a las Diputadas y Diputados, que están aquí presentes. Estaremos trabajando de consuno las Comisiones Unidas de Anticorrupción y Participación Ciudadana y de Vigilancia de la Auditoría Superior del Estado. Por lo cual, le voy a solicitar amablemente al Diputado **Jesús Suárez Mata**, me acompañe en la Secretaría y para dar inicio le pido tenga a bien pasar la lista de asistencia a los integrantes.

Secretario: Muy buenos días. Por instrucciones de la Presidencia se va a pasar lista de asistencia.

COMISIÓN DE ANTICORRUPCIÓN Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Diputado Humberto Armando Prieto Herrera, presente.

Diputada Imelda Margarita Sanmiguel Sánchez, presente.

Diputado Juan Vital Román Martínez, presente.

Diputada Úrsula Patricia Salazar Mojica, presente.

Diputada Guillermina Magaly Deandar Robinson, presente.

Diputada Myrna Edith Flores Cantú.

Diputada Nancy Ruíz Martínez.

COMISIÓN DE VIGILANCIA DE LA AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO

Diputado Jesús Suárez Mata, el de la voz.

Diputado Edgardo Melhem Salinas, presente.

Diputado Juan Vital Román Martínez, presente.

Diputada Casandra Prisilla De los Santos Flores, presente.

Diputada Úrsula Patricia Salazar Mojica, presente.

Diputado Félix Fernando García Aguiar, presente.

Diputada Danya Silvia Arely Aguilar Orozco.

Secretario: Hay una asistencia de **12** integrantes de estas comisiones unidas, por lo tanto, existe el quórum requerido para celebrar la presente reunión.

Presidente: Muchas gracias, Diputado. Compañeras y compañeros Legisladores, habida cuenta de que existe el quórum requerido para dar inicio a esta reunión, se declara **abierta**, siendo las **nueve horas con cincuenta minutos**, de este día **22 de noviembre** del año **2023**.

Presidente: Ahora bien, solicito al Diputado Secretario tenga a bien dar lectura y poner a consideración el proyecto de la Orden del Día.

Secretario: Con gusto. El Orden del Día es el siguiente: **I.** Lista de Asistencia; **II.** Declaración de quórum y apertura de la reunión de trabajo; **III.** Aprobación del Orden del Día; **IV.** Reunión de trabajo con el Secretario de Finanzas de la Universidad Autónoma de Tamaulipas; **V.** Asuntos Generales; **VI.** Clausura de la Reunión de trabajo. Es cuanto, Diputado Presidente.

Presidente: Gracias, Diputado. Una vez conocido el proyecto de la Orden del Día, solicito a quienes integran estas comisiones unidas que emitan su voto con relación al mismo. Tiene usted razón, Diputado, una disculpa. Le doy la bienvenida al Diputado Gustavo Cárdenas, a la Diputada Alejandra Cárdenas, al Diputado Edgar Melhem y al Diputado Carlos Fernández. Bienvenidos todas y todos.

Presidente: Ah, perdón, no te había visto, Diputada, pero bueno, para que vean que aquí estas.

Presidente: Ya pasaron lista también las Diputadas. Bueno, Diputada Casandra, Diputada Danya, gracias por conectarse.

Los que estén a favor de la orden del día, por favor manifiéstelo levantando su mano.

Presidente: Bien, se aprueba por **unanimidad**. Gracias.

Presidente: Diputadas y Diputados, la semana próxima pasada estos órganos parlamentarios, por unanimidad de los presentes, determinó citar el día 15 de noviembre del actual a una primera reunión de trabajo al Contador Público Franklin Huerta Castro, Secretario de Finanzas de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, con el propósito que proporcionara información a este Poder Legislativo sobre posibles hechos de corrupción, relacionados con sus funciones dentro de dicha Universidad. Sin embargo, el funcionario universitario no asistió a dicha reunión, por lo cual, se acordó volver a citarlo para el día de hoy 22 de noviembre. Por lo que al respecto, nos fue hecho llegar de nueva cuenta un oficio en el que el Contador Público Franklin Huerta

Castro, mediante los cuales pretende aclarar los hechos vertidos en la iniciativa, por lo que al no encontrarse presente en esta Comisión el funcionario universitario, y con base en los acuerdos tomados por estos órganos parlamentarios, se dan por ciertos los hechos vertidos en la iniciativa que se está analizando. Asimismo, en virtud de las inasistencia del Contador Público Franklin Huerta Castro, propongo se le cite de nueva cuenta a una reunión de trabajo a celebrarse el día lunes 27 de noviembre, a las dieciséis horas. Así también, en este mismo acto legislativo, se propone se cite a dicha reunión, al Contador Público Marco Tulio Treto Sotelo, Director de Control Patrimonial de la Universidad Autónoma de Tamaulipas.

Diputado Carlos Fernández Altamirano. ¿Cuándo se cita?

Presidente: El lunes 27, a las dieciséis horas, a los cuatro, gracias. Precisando que de no asistir a la reunión se les impondrá una sanción de las establecidas en la Ley de Responsabilidades Administrativas del Estado.

En este sentido, me permito consultar a los integrantes de estas comisiones el sentido de su voto con relación a la propuesta efectuada por su servidor, manifestándolo levantando su mano.

Diputada Imelda Margarita Sanmiguel Sánchez. ¿Me permite el uso de la voz, Diputado? antes de la votación.

Presidente: A ver, ¿no puedes en asuntos generales, Diputada? ¿O vas a hacer una propuesta diferente?

Diputada Imelda Margarita Sanmiguel Sánchez. No, nada más este, participación sobre la.

Presidente: Adelante, Diputada.

Diputada Imelda Margarita Sanmiguel Sánchez. Muchas gracias, Diputado Presidente. En base a lo que comenta, Diputado Humberto Prieto, con todo el respeto, esta Comisión estaba citada a las nueve de la mañana, yo llegué aproximadamente aquí como a las nueve seis de la mañana y ya estaba aquí el Contador Franklin, no podemos decir que no asistió el día de hoy, porque sí estuvo aquí, y entregó su comparecencia a este Congreso, y a las nueve veintiocho, que todavía no llegaba ningún Diputado, éramos nada más, bueno, estaban solamente yo, como miembro de estas comisiones. Pues no se podía llevar a cabo la sesión y el pasó a retirarse a las nueve veintiocho de la mañana de esta sala. Yo nada más quiero dejar establecido que

el contador sí estuvo presente aquí en esta sala de comisiones, solamente que pues no había iniciado la sesión y él se tuvo que retirar. Solamente quería hacer esa aclaración, muchas gracias.

Presidente: Gracias, Diputada. Mi comentario anterior, dije que no estaba presente, no que no había venido, se fue, no sabemos por qué. Sin embargo, estaba citado para esta Comisión, no para el Congreso, aquí para que inicie esta Comisión.

Diputada Imelda Margarita Sanmiguel Sánchez. Solo que era a las 9 de la mañana, no a las 9:50.

Presidente: A la hora que tengamos que iniciar, Diputada, a la hora que tengamos que iniciar, él tiene que esperar a que nosotros iniciemos.

Diputada Imelda Margarita Sanmiguel Sánchez. Discúlpeme, Diputado. No tiene que esperar a que nosotros iniciemos, tenemos nosotros como Diputados que respetar a los ciudadanos, y si estamos citando a alguien, pues tenemos como Diputados, y que vienen aquí al Congreso, pues ser respetuosos con ellos.

Presidente: Gracias, gracias, Diputada. Claro.

Diputado Félix Fernando García Aguiar. ¿Me permites el uso de la palabra, Presidente?

Presidente: Claro, con todo gusto.

Diputado Félix Fernando García Aguiar. Gracias, muy amable. Gracias. Muy buenos días, compañeras y compañeros Diputados. Nada más y efectivamente puntualizar la presencia del funcionario previamente citado, aun conociendo las formas. Cuando la gente nos ha cuestionado sobre este tipo de comparecencias, bueno, pues la gente pregunta o no sabe o se están involucrando en situaciones que no le corresponde al legislativo. Efectivamente, son temas que no corresponden al legislativo, poder citar como si fuera un tribunal, este, juzgado, cuando hay la instancia que es precisamente la Auditoría y con la Auditoría perfectamente se puede trabajar este tipo de señalamiento, porque hay una denuncia perfectamente y estamos de acuerdo que se investigue. La otra circunstancia que quería hacer notar, Presidente, que si puede de favor, solicitar a Parlamentarios se dé cuenta de algún escrito que se haya presentado por el funcionario que fue citado, que pues bueno, nos tocó verlo saliendo del recinto aproximadamente a las 9:25 de la mañana, entonces, sí es importante señalar en principio eso, sí atendió el llamado, nosotros estamos totalmente de acuerdo y votaremos a favor de que se

investigue pues hasta sus últimas consecuencias esta situación, no estamos en contra de ello; sin embargo, lo hemos dicho una y otra vez, las formas en que se está llevando a cabo este tipo de actuación, y bueno, eso es en lo que nosotros estamos en contra, de lo demás estamos de acuerdo. Nada más si puede dar cuenta de en la correspondencia del Congreso, puesto que fue una cita que finalmente si lo hace presencial o por escrito, pues yo creo que quienes pertenecemos a la Comisión, pues tenemos el derecho de saber qué es lo que presentó en esta reunión. Es cuanto.

Presidente: Bien. Como lo comentamos en las comisiones anteriores, este no es un tribunal de justicia, pero tenemos el derecho de solicitar información y citar a los servidores públicos para poder analizar de una mejor manera una iniciativa o cualquier punto de acuerdo que cualquier Diputada o Diputado presente en este Congreso del Estado. Y, a su vez, nosotros simplemente vamos a ver con esos elementos si la iniciativa se aprueba o se dictamina de manera favorable o no. Es así de simple y sencillo, asimismo, pues la comisión aquí está trabajando, como lo hemos hecho la semana pasada y todas las semanas, de las cuales muchos de ustedes no vinieron, entonces pues no hablemos de las formas también, ¿sí?, hay que cuidar también el ejemplo, verdad. Y por el tema de, no dije que es inasistencia, Diputado, aquí dije claramente no está presente, aquí está, muy bien. Asimismo, en la cuestión del oficio, Servicios Parlamentarios, denle copia a los Diputados para que se den cuenta y ellos lean, muy bien.

Presidente: Ahora sí, someteré a votación la propuesta de su servidor en la cual, repito, se cita al Contador Público Franklin Huerta Castro a esta comisión, a las 4 de la tarde el lunes 27 de noviembre y, a su vez, también se cita al Contador Público Marco Tulio Treto Sotelo, Director de Control Patrimonial de la Universidad Autónoma de Tamaulipas.

Los que estén a favor, por favor háganlo manifestando levantando la mano.

Presidente: Muy bien, se **aprueba** por **unanimidad** de los presentes, muy bien. Gracias, es así que una vez aprobada la propuesta que se ha dado cuenta, se instruye a Servicios Parlamentarios para que realice lo conducente, a fin de dar cumplimiento a los acuerdos tomados por estos órganos parlamentarios.

Presidente: Le damos la bienvenida a la Diputada Nancy Ruíz Martínez, también.

Presidente: Bien, procederemos a desahogar los puntos de **Asuntos de Carácter General**, por lo que pregunto si alguien desea participar.

Presidente: Agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo, agradezco la presencia de los compañeros Diputados y Diputadas a estas comisiones unidas, y me permito dar por **concluida** la misma, dándose por válidos los acuerdos tomados en esta reunión, siendo las **nueve horas con cincuenta y nueve minutos**, del día 22 de noviembre del presente año. Que Dios los bendiga a todos, que tengan un excelente miércoles y, sobre todo, que tengamos una gran sesión ahorita.